

ABSTRAK

CAHYADI PERMANA: Pemikiran Al-Imam Ghazali Tentang Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhal Walad* (Analisis Ilmu Pendidikan Islam)

Pendidikan akhlak menduduki posisi yang sangat penting dalam percaturan pendidikan di Indonesia. Hal ini dapat dilihat daripada tujuan pendidikan dalam perundang-undangan tentang pendidikan yaitu mewujudkan manusia yang berakhlak dan berakhlak mulia. Banyak para ahli yang mengungkapkan konsep dan pemikirannya mengenai pendidikan akhlak, dan salah satu diantaranya dan yang terkenal adalah pemikiran dari Al-Imam Ghazali.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) Mengetahui Dasar dan Tujuan Pendidikan Akhlak Menurut Al-Imam Ghazali dalam Kitab *Ayyuhal Walad* (2) Pendidik dalam Kitab *Ayyuhal Walad* (3) Kurikulum Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhal Walad* (4) Metode Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhal Walad* (5) Lingkungan Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhal Walad*.

Kerangka berpikir dari penelitian ini adalah pemikiran Akhlak Al-Imam Ghazali yang dituangkan dalam Kitab *Ayyuhal Walad*, yang meliputi Tujuan Pendidikan Akhlak, Subjek Penelitian Akhlak, Materi Pendidikan Akhlak dan Metode Pendidikan Akhlak.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode analisis isi (*content analysis*). Sumber yang digunakan adalah Kitab *Ayyuhal Walad*. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik penelitian analisis isi (*content analysis*), yaitu sebagai suatu cara untuk mencari informasi atau data yang diperlukan serta menganalisis suatu bahan bacaan melalui sumber-sumber yang berkaitan dengan masalah penelitian.

Hasil analisis, diperoleh kesimpulan (1) Dasar dan Tujuan Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhal Walad*, membentuk insan paripurna (2) Pendidik dalam Kitab *Ayyuhal Walad*, tidak hanya mengajar dengan kata-kata, juga harus mampu memadukan logika, kepekaan rasa dan sikap rendah hati (3) Kurikulum Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhal Walad*, Ilmu, *tasawwuf*, *Ubudiyah* dan *Tawakkal*, *Ikhlas* dan *Riya'* juga yang berkaitan dengan 8 Nasihat dari Al-Imam Ghazali (4) Metode Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhal Walad*, metode keteladanan, metode cerita atau kisah, dan metode pembiasaan (5) Lingkungan Pendidikan Akhlak dalam kitab *Ayyuhal Walad*, Sekolah, Pondok Pesantren dan Lingkungan Masyarakat.

Kata Kunci: Pendidikan Akhlak, Al-Imam Ghazali, *Ayyuhal Walad*